

## **Les gouvernements s'engagent à améliorer les services de réadaptation et saluent les progrès accomplis par la Région sur d'autres questions sanitaires**

**MANILLE, 12 octobre 2018** – En ce dernier jour de la soixante-neuvième session du Comité régional de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) pour le Pacifique occidental, les gouvernements se sont engagés à fournir des services de réadaptation appropriés. Ils se sont également entretenus des progrès accomplis par la Région dans les domaines de la sécurité sanitaire, de la maîtrise des maladies infectieuses, des maladies non transmissibles et des problématiques liées à la santé et à l'environnement.

### **Répondre à la demande de services de réadaptation**

Constatant que les services de réadaptation sont importants pour le rétablissement d'un individu après une maladie ou un traumatisme en ce qu'ils permettent de rétablir la santé et le bien-être et de préserver la santé sur le long terme, les représentants ont approuvé le *Cadre d'action régional du Pacifique occidental pour la réadaptation*.

Le vieillissement de la population et l'augmentation de la prévalence des maladies non transmissibles telles que le diabète ont accru la demande de services de réadaptation dans la Région du Pacifique occidental. Plus d'une personne sur quatre dans la Région sera âgée de 60 ans ou plus d'ici à 2050 et la prévalence des maladies non transmissibles a considérablement augmenté. Malgré la demande croissante, l'accès aux services de réadaptation est sporadique et la qualité inégale. Le nouveau Cadre s'attaquera directement à ces défis.

Cette semaine, les Ministres de la santé ont également examiné les avancées réalisées par la Région dans plusieurs autres domaines.

### **Sécurité sanitaire**

La Région demeure exposée à des menaces pour sa sécurité sanitaire et à des situations d'urgence, telles que le typhon Ompong aux Philippines, le cyclone tropical Gita dans le Pacifique et la poliomyélite en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Les États Membres, l'OMS et d'autres partenaires ont œuvré ensemble pour améliorer l'aptitude des pays à contrer ces menaces en mettant en œuvre la *Stratégie Asie-Pacifique pour la maîtrise des maladies émergentes et la gestion des urgences de santé publique (SMEAP III)* et le *Cadre d'action régional du Pacifique occidental pour la gestion des risques sanitaires liés aux catastrophes*. L'efficacité de la préparation a été démontrée par les récentes interventions menées avec succès face à divers événements, dont un cas importé de syndrome respiratoire du Moyen-Orient en République de Corée. Il n'en reste pas moins que l'ensemble des pays doit continuer d'investir dans la préparation aux épidémies et aux situations d'urgence, en particulier avant la prochaine pandémie.

Les représentants ont également constaté que les gouvernements de la Région ont élaboré des politiques, mis en œuvre des actions et renforcé les systèmes servant à combattre la résistance

aux antimicrobiens. À ce jour, 15 des 37 États et Territoires de la Région ont mis en œuvre des plans d'action nationaux, et quatre autres s'emploient actuellement à élaborer leur propre plan. En dépit des défis qu'il leur reste à relever, les pays ont défini des orientations claires, notamment les suivantes : les secteurs de la santé humaine, de la santé animale et de l'agriculture doivent travailler ensemble ; des institutions plus fortes sont nécessaires, ainsi qu'une responsabilisation accrue et de meilleures informations et données factuelles pour éclairer la prise de décision.

### **Maladies non transmissibles**

Des efforts sont en cours pour réduire le tabagisme et la consommation nocive d'alcool, pour lutter contre l'obésité chez les enfants et les adultes, et pour rendre les villes et les îles plus saines. Les représentants ont pris note des progrès variables accomplis par la Région pour faire reculer les maladies non transmissibles (MNT). Dans l'ensemble de la Région, la probabilité de mourir prématurément de maladies non transmissibles a légèrement diminué, tombant de 17,1 % en 2010 à 16,2 % en 2016, mais des mesures plus audacieuses sont nécessaires pour atteindre la cible suivante de l'objectif de développement durable : d'ici à 2030, réduire d'un tiers, par la prévention et le traitement, le taux de mortalité prématurée due à des maladies non transmissibles, et promouvoir la santé mentale et le bien-être.

### **Santé et environnement**

Les représentants ont constaté les avancées réalisées par la Région, s'agissant de faire face aux effets des changements environnementaux et climatiques sur la santé, mais la mise en œuvre des mesures doit être accélérée pour atteindre les objectifs de développement durable. Parmi les questions liées à la santé et à l'environnement figurent l'impact de la pollution atmosphérique, qui contribue à 2,7 millions de décès par an dans la Région ; l'eau potable et l'assainissement, y compris dans les installations sanitaires, qui demeurent problématiques dans certains pays ; les effets des changements climatiques sur la santé, qui représentent un problème majeur dans les petits États insulaires en développement du Pacifique. Les représentants ont également débattu de l'appui que l'OMS apporte aux États Membres pour que ceux-ci renforcent leurs systèmes de santé de manière à écarter les risques professionnels et environnementaux, tels que l'amiante et le mercure.

### **Maladies infectieuses**

Au cours des débats sur les maladies infectieuses, les représentants ont noté les progrès accomplis par la Région dans la lutte contre le paludisme et son élimination, ainsi que dans la réalisation des objectifs de vaccination.

En 2016, la Région a atteint une couverture par trois doses de vaccin diphtérie-tétanos-coqueluche de 97,5 %. Les États Membres s'emploient, avec le concours de l'OMS et d'autres partenaires, à maintenir leur statut de pays exempt de poliomyélite, à éliminer la rougeole, la rubéole, ainsi que le tétanos maternel et néonatal, à maîtriser l'hépatite B et l'encéphalite japonaise, et à lancer de nouveaux vaccins.

Les pays s'attachent également à atteindre l'objectif d'une Région Asie-Pacifique exempte de paludisme d'ici à 2030 moyennant l'accès universel à la prévention, au diagnostic et au

traitement, le renforcement de la surveillance, ainsi que le contrôle de la résistance aux antipaludiques et aux insecticides.

La soixante-neuvième session du Comité régional s'est achevée à l'issue des débats sur la réforme de l'OMS et l'ordre du jour de la soixante-dixième session, qui se tiendra du 7 au 11 octobre 2019.

#### Liens connexes :

On trouvera un complément d'information sur la soixante-neuvième session du Comité régional OMS du Pacifique occidental à l'adresse suivante : [www.who.int/westernpacific/about/governance/regional-committee/session-69](http://www.who.int/westernpacific/about/governance/regional-committee/session-69)

#### Réadaptation

- Fiche d'information : <http://iris.wpro.who.int/bitstream/handle/10665.1/14222/WPR-2018-RDO-006-eng.pdf>
- Microvidéo : <https://youtu.be/wdp0INMPqsU>

#### Assurer la sécurité de la région

- Fiche d'information : <http://iris.wpro.who.int/bitstream/handle/10665.1/14220/WPR-2018-RDO-004-eng.pdf>
- Microvidéo : <https://youtu.be/O6Tcw4JHIng>

#### Rapports de situation :

[http://www.wpro.who.int/about/regional\\_committee/69/documents/wpr\\_rc69\\_10\\_progress\\_reports\\_on\\_technical\\_programmes\\_fr.pdf?ua=1](http://www.wpro.who.int/about/regional_committee/69/documents/wpr_rc69_10_progress_reports_on_technical_programmes_fr.pdf?ua=1)

=====

#### Notes aux rédacteurs en chef

La session du Comité régional est diffusée en direct sur le site Web de l'OMS ([www.who.int/westernpacific](http://www.who.int/westernpacific)) et des mises à jour sont publiées sur les comptes Facebook et Twitter @WHOWPRO, sous le hashtag #RCM69.

Œuvrant en collaboration avec 194 États Membres répartis dans six Régions, l'OMS est l'organisme des Nations Unies responsable de la santé publique. Chaque Région de l'OMS a son propre comité régional, composé de ministres de la santé et de hauts fonctionnaires des États Membres, qui se réunit chaque année. Le Comité régional établit des politiques et examine l'activité menée par l'OMS au cours de l'année écoulée.

Les 37 États et Territoires de la Région du Pacifique occidental de l'OMS sont les suivants : Australie, Brunéi Darussalam, Cambodge, Chine, Fidji, Guam (États-Unis d'Amérique), Hong Kong (RAS de Chine), Îles Cook, Îles Mariannes du Nord (États-Unis), Îles Marshall, Îles Pitcairn (Royaume-Uni), Îles Salomon, Japon, Kiribati, Macao (RAS de Chine), Malaisie, Micronésie (États fédérés de), Mongolie, Nauru, Nioué, Nouvelle-Calédonie (France), Nouvelle-Zélande, Polynésie française (France), Palaos, Papouasie-Nouvelle-Guinée, Philippines, République de Corée,

République démocratique populaire lao, Samoa, Samoa américaines, Singapour, Tokélaou, Tonga, Tuvalu, Vanuatu, Viet Nam et Wallis-et-Futuna (France).

Pour de plus amples renseignements, les médias peuvent contacter les personnes suivantes :

M. Ruel E. Serrano Courriel : <a href="mailto:serranor@who.int">serranor@who.int</a> Téléphone portable : +63 908 891 4532 Téléphone de bureau : +63 2 528 9993	Mme Teena Deogracias-Nery Courriel : <a href="mailto:neryma@who.int">neryma@who.int</a> Téléphone portable : +63 918 963 0224 Téléphone de bureau : +63 2 528 9991
--	---